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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Se alista rector para rendir su Segundo Informe” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, rendirá este próximo 30 su 
segundo informe de labores. De esta forma y en cumplimiento a la legislación universitaria, el rector presentará ante el 
Consejo Universitario una rendición de cuentas sobre los logros alcanzados en el último año de gestión, destacando entre 
otros el proyecto de Regionalización, en donde se tienen disponibles 10 millones de pesos que no se han podido aplicar 
debido a rezagos en los ayuntamientos donde se construirán aulas didácticas. También está pendiente la reforma que se 
realiza a los estatutos de la Casa de Estudios, en donde actualmente se efectúa una consulta pública con toda la comunidad 
estudiantil para saber su opinión y enriquecer este documento, sumado a que se tiene pendiente la liberación de recursos 
por 35 millones de pesos para el proyecto de Universiada. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González); La Unión de Morelos p.19, (Salvador 
Rivera) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor). 
  
“Asegurado el recurso para la ‘Universiada’" 
El secretario de Finanzas y Planeación del Gobierno del Estado, Alejandro Villarreal, aseveró que se transferirán en tiempo 
las partidas presupuestales comprometidas con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para la 
Universiada Nacional 2009. En entrevista, el funcionario explicó que se está a la espera de la respuesta de la Federación, ya 
que se realizaron nuevas gestiones al preverse que el apoyo a la Máxima Casa de Estudios para este evento superaría los 
90 millones de pesos, más de lo contemplado inicialmente por gastos de tipo administrativo. Hace días, el rector de la 
UAEM, Fernando Bilbao Marcos, declaró a El Sol de Cuernavaca que el gobierno estatal no ha liberado los 35 millones de 
pesos para la Universiada Nacional 2009, y advirtió riesgos de demora en la entrega de las obras de construcción y 
rehabilitación de espacios deportivos. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez). 
  
“En octubre, sucesión de secretario general en el SITAUAEM” 
Mientras  que en el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(STAUAEM), ha iniciado el proceso de sucesión del secretario general, el Sindicato Independiente de Trabajadores 
Académicos (SITAUAEM)  este proceso se realizara en el mes de octubre próximo. Mario Cortes Montes, secretario general 
del SITAUAEM, informó que será entre agosto y septiembre cuando se de a conocer la convocatoria para la elección de 
nuevo secretario general y del comité ejecutivo central. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
  
“Sólo en Hueyapan hubo resistencia a la aplicación de la prueba PISA” 
Este martes se aplicó en 48 escuelas de Morelos la prueba denominada PISA a sus estudiantes que organiza la 
Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), para evaluar sus habilidades en español, matemáticas y 
ciencias. Sin embargo será hasta hoy, de manera inédita en este tipo de instrumento internacional, que se aplicará la 
referida prueba en la Secundaria Técnica número 26 de Hueyapan, pues durante la mañana de ayer, maestros y padres de 
familia que habían mostrado resistencia, finalmente aceptaron. De acuerdo con fuentes de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) no se tiene registro de que la citada prueba, que se realiza en la misma fecha en toda la república y que se 
aplica en 68 países, se haya hecho con posteridad a la fecha y hora programada. Sin embargo, se habría hecho una 
consideración, pues los resultados no se entregan a nivel central de forma inmediata. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Rechaza la UNAM interés por el SNB” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que no existe ningún interés de esta casa de estudios por 
adherirse al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), recientemente establecido por autoridades federales, ni tampoco 
participar en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), que encabeza la Secretaría de 
Educación Pública. En un desplegado, precisó que en el ejercicio de su autonomía mantendrá sus dos subsistemas: la 
Escuela Nacional Preparatoria y el Colegio de Ciencias y Humanidades, "con la organización, programas y regímenes 
vigentes". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
  



“Huyeron algunos de los alumnos elegidos por la SEP para presentar la prueba Pisa” 
La encargada fue por cada uno de los 35 elegidos a sus salones, entre el edificio C y el H del CCH-Vallejo, pero en el 
camino hacia la sala José Vasconcelos, donde estaba por comenzar la prueba del Programa para la Evaluación 
Internacional de Alumnos (Pisa, por sus siglas en inglés), se le dieron a la fuga seis, por lo que el próximo jueves no tendrán 
escapatoria. Para agradecer su participación en el examen, que ayer tendrían que haber realizado 52 mil estudiantes, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) imprimió miles de circulares dirigidas a alumnos y maestros, en algunas de las 
cuales, la titular de la dependencia, Josefina Vázquez Mota, olvidó poner su firma. Fue el caso del mensaje que recibieron 
estudiantes de escuelas públicas, mientras los de las privadas sí tuvieron la firma de la funcionaria. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Ocurren casi 70 picaduras de alacrán al día” 
Se siguen acumulando casos de picaduras de alacrán en el estado, hasta el último reporte oficial ya sumaban 3 mil 232 
personas que fueron atendidas en los Servicios de Salud. El secretario del ramo, Víctor Manuel Caballero Solano, dijo que 
en relación con años pasados se aprecia una incidencia similar, pues se registran en promedio de 66 a 68 picaduras de 
alacrán diariamente, en toda la entidad.  Indicó que aunque epidemiológicamente no hay un repunte que pudiera ser de 
consideración, estos casos no se han dejado de observar, como parte del comportamiento esperado, por las instancias de 
salud.  En el año 2008 la estadística oficial cerró con un total de 30 mil 720 pacientes que recibieron atención médica por la 
agresión de dicho arácnido. 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado). 
  
“A la baja accidentes viales por operativos en Jiutepec” 
Debido a los operativos instrumentados por la Dirección de Tránsito de Jiutepec, el índice de accidentes viales ha 
disminuido en 50 por ciento, lo que ha permitido que se eviten muertes, afirmó Alfredo Ramírez Pérez, titular de la 
dependencia. Al sostener un encuentro con concesionarios de transporte con itinerario fijo que circulan por el bulevar 
Cuauhnáhuac, Jaime Mateos Sánchez, secretario de Seguridad Pública y Tránsito de Jiutepec, ofreció seguir impulsando 
cursos para los choferes del transporte, como lo ha venido haciendo el gobierno de la ciudad de Jiutepec desde el inicio de 
la administración de Rabindranath Salazar Solorio. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia). 
 
“Hasta 50 servicios de pipas al día: SAPAC” 
Un promedio de 20 viajes de carros cisterna (pipas) para otorgar el servicio de agua potable a colonias de la zona nororiente 
de Cuernavaca, se realizan diariamente a aquellas colonias que aún no cuentan con una red para el suministro. El Sistema 
de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca (SAPAC) informó que además efectúan cerca de 30 viajes 
adicionales al día para colonias en donde se presenta algún contratiempo con la red de abastecimiento. Cabe señalar que 
cada pipa almacena 10 metros cúbicos de agua (es decir, 10 mil litros cada una), por lo que en total se reparten a diario 
cerca de 500 mil litros de agua potable en colonias que enfrentan dificultades con el suministro por medio de la red. Tan sólo 
en la zona nororiente de la ciudad el SAPAC atiende a aproximadamente 250 familias mediante el servicio de pipas, con el 
objetivo de que tengan acceso al importante recurso y con ello una mejor calidad de vida. 
La Unión de Morelos, p.12, (Maria Esther Martínez). 

 
Nacional: 
 
“Patito, mayoría de las clínicas de reproducción asistida en el país” 
Desde el primer nacimiento logrado por fertilización in vitro –hace casi 31 años–, alrededor de 3 millones de parejas en el 
mundo han tenido hijos con ese método, el cual, para 15 por ciento de éstas representa la última alternativa de procreación. 
Sin embargo, en México prevalece la duda sobre la calidad de las clínicas de reproducción asistida, la mayoría de la cuales 
carece de certificación de sus procesos. Héctor Godoy Morales, jefe de la Unidad de Medicina Reproductiva del Hospital 
Ángeles del Pedregal, uno de los 22 centros avalados por la Red Latinoamericana de Reproducción Asistida –de alrededor 
de 80 que hay en el país–, reconoció que a pesar de los avances científicos en esta área, todavía existen grandes retos por 
resolver, empezando por una regulación nacional que garantice a los usuarios la calidad de los servicios que se les ofrecen. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 



Internacional: 

 
“Tuberculosis, principal causa de muerte entre los enfermos de sida, señala la OMS” 
La proporción de personas infectadas al mismo tiempo con el bacilo de la tuberculosis y el virus del sida duplica las 
previsiones anteriores al último estudio de la Organización Mundial de la Salud (OMS) al respecto, conocido este martes. El 
uso de nuevas técnicas de control y la presentación de informes más completos por las autoridades nacionales revelaron 
este alarmante panorama de las coinfecciones de bacilo de Koch y virus de inmunodeficiencia humana (VIH). La 
tuberculosis es la principal causa de muerte entre portadores del VIH, pero apenas dos por ciento de los diagnosticados en 
el mundo con el virus causante del sida se someten a análisis para detectar el bacilo. El informe de la OMS, presentado con 
motivo del Día Mundial de la Tuberculosis, concluye que la cuarta parte de las muertes por esa enfermedad están 
relacionadas con el VIH. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ips). 
  
“Los embutidos aumentan riesgo de muerte temprana” 
El mayor estudio realizado hasta ahora sobre los riesgos de la carne roja confirma que es mejor comer con precaución 
filetes, hamburguesas y costillas, y que los productos como el tocino, las salchichas y otros embutidos aumentan las 
posibilidades de una muerte más temprana. El peligro se traduce en cáncer y enfermedades cardiacas, entre otras, que 
aumentan según la cantidad consumida hasta en 50 por ciento, señala el estudio realizado por el Instituto Nacional de Salud 
estadounidense, divulgado por la revista especializada Archives of Internal Medicine, en Chicago. En la investigación se 
estudió a medio millón de estadounidenses de edad avanzada a lo largo de 10 años. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Canadienses buscan oportunidad de negocios en Morelos” 
A diferencia de Estados Unidos, donde las relaciones comerciales han obligado a México aplicar aranceles a sus productos 
por violaciones al Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), con Canadá no existe esa problemática, 
pues ha sido una sociedad armónica con la que se ha trabajado bien, señaló Francisco López Tostado, subsecretario de la 
Secretaría de Agricultura. Entrevistado durante una visita a la Concentradora Nacional de Plantas Ornamentales que realizó 
una delegación canadiense, encabezada por Steve Tierney, subsecretario adjunto del Ministerio de Agricultura de Canadá, 
en busca de oportunidades de agro-negocios en el marco del Foro de la Alianza México-Canadá que se realiza en la 
entidad, el subsecretario de agricultura señaló que con ese país se sostiene una balanza agroalimentaria por alrededor de 2 
mil 300 millones de dólares, la cual va en crecimiento. 
La Unión de Cuautla, p.7, (La Unión de Cuautla). 
  
“Entrega la Secretaría del Trabajo apoyos de capacitación, maquinaria y equipo para siete proyectos productivos” 
De acuerdo al compromiso establecido por el gobernador Marco Adame Castillo para apoyar la Planta Productiva, el Empleo 
y la Economía Familiar, este martes la Secretaría del Trabajo y Productividad en coordinación con los Servicios Nacional del 
Empleo (SNE), y la Secretaría del Trabajo Federal, entregaron apoyos de capacitación, maquinaria y equipo de trabajo a 
siete proyectos productivos. El secretario del Trabajo y Productividad, Víctor Reyes Adams, destacó que estas acciones 
sirven para que los grupos vulnerables puedan obtener un recurso adicional y ayudarse en la economía familiar, 
reconociendo el trabajo de los grupos que participaron en proyectos como la apertura de peleterías, estéticas, talleres de 
artesanía e incubadoras de codorniz, por parte de vecinos de los municipios de Xochitepec, Miacatlán, Emiliano Zapata, 
Cuernavaca y Coatlán del Río, entre otros. Ante la presencia de Gabriela Gómez Orihuela, delegada de la Secretaría del 
Trabajo, y Alejandra Jarillo Soto, delegada de Economía, la directora del Servicio Nacional del Empleo (SNE) Morelos, Olivia 
Utrilla Nieto, puntualizó que al hacerse estos proyectos productivos se aplicó una inversión de 290 mil pesos, 
correspondientes a los tres millones 966 mil que se estarán ejerciendo para este fin, durante este año. 
La Unión de Morelos, p.9, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
“El desempleo en febrero subió a 5.3%, el nivel más alto en 9 años” 
La caída de las actividades productivas durante el segundo mes de este año ocasionó que la tasa de desocupación en todo 
el país afectara a 5.3 por ciento de la población económicamente activa en febrero pasado, la más elevada proporción de 
desempleados en nueve años, desde abril de 2000, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por su 
parte, en las 32 principales zonas urbanas, la tasa general de desocupación llegó a 6.40 por ciento, cuando hace un año se 
encontraba en 5 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 



“Pretende BBVA repetir en Estados Unidos el éxito que tuvo en México” 
La intervención de los gobiernos para rescatar bancos en riesgo de quiebra es indeseable pero necesaria en un momento 
de crisis financiera como el actual, aseguró Francisco González, presidente del Grupo BBVA. "Ningún banco ha tomado 
capital del gobierno porque ha querido, sino para responder a una situación de emergencia", dijo. Una intervención 
gubernamental rápida es la mejor manera en que un gobierno puede intervenir en el salvamento de un banco con 
problemas, a partir de una fórmula que el presidente del consorcio financiero español, propietario en México de BBVA 
Bancomer, resumió como "entrar, sanear y vender" nuevamente a particulares la institución rescatada. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“La cartera vencida en tarjetas de crédito llegó al récord de 10.20% en febrero: CNBV” 
La cartera vencida en préstamos obtenidos a través de tarjetas de crédito alcanzó en febrero un nivel sin precedente de 
10.20 por ciento, lo que representó un crecimiento de 0.47 por ciento en un mes. Con esto, el crédito al consumo se ubicó 
como el segmento con el mayor índice de morosidad (Imor), según reportes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV). En su reporte sobre los indicadores de la cartera de crédito y los saldos de la captación de las instituciones de 
banca múltiple que operan en el país al cierre de febrero pasado, el organismo informó que el saldo de la cartera total antes 
de consolidaciones llegó a un billón 891 mil 529 millones de pesos, lo que representó un avance mínimo de 0.02 por ciento 
respecto de enero de este año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 

Internacional: 
 
“BM: caerán 8% remesas a países en desarrollo” 
El flujo de remesas hacia los países en desarrollo podría caer entre 5 y 8 por ciento este año, un retroceso de un 
crecimiento estimado del 8.8 por ciento en el 2008, basado en la proyección de remesas más reciente de un grupo técnico 
del Banco Mundial (BM). La proyección más reciente, divulgada el lunes, fue más deprimente que el pronóstico previo de un 
declive de 0.9 a 5.7 por ciento en los flujos de remesas hecho por el mismo grupo técnico en noviembre. La incertidumbre 
sobre la duración y profundidad de la crisis financiera global, los tipos cambiarios volátiles y posible restricción de los 
controles de inmigración en países azotados por la crisis representan riesgos alcistas a la perspectiva actual, indicó el 
reporte. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Flexibiliza FMI créditos a naciones emergentes” 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) reestructuró la forma en que presta a sus países miembros, por la crisis financiera, y 
creó una nueva línea flexible de crédito para las economías emergentes bien administradas. El economista jefe del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) dijo que la idea de elevar los derechos especiales de giro a la categoría de una moneda 
mundial no era nueva y que probablemente siguiera discutiéndose. La nueva línea de reestructuración remplazará al 
programa de liquidez de corto plazo aprobado en octubre para los países con buenos antecedentes macroeconómicos y 
aumentará el dinero disponible para esas economías; sin imponer condiciones. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Hoy la Fed comenzará a comprar bonos del Tesoro” 
La Reserva Federal comenzará a comprar bonos del Tesoro estadounidense el miércoles, dijo la Fed de Nueva York, dando 
el puntapié inicial a su último esfuerzo para ayudar a sacar a la economía de la recesión. La Fed sorprendió a los mercados 
en su encuentro de política monetaria de la semana pasada al anunciar que comprará hasta 300 mil millones de dólares en 
valores del Tesoro durante los próximos seis meses. Será la primera vez que la Fed compre bonos del Tesoro de largo 
plazo desde la década de 1960. La deuda del Tesoro redujo sus pérdidas después de que la Fed dio a conocer los detalles 
del plan. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
  
“Riesgo de prolongada recesión en el mercado laboral, advierte la OIT” 
La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió que existe riesgo de que se extienda una prolongada recesión en el 
mercado laboral, por lo que su director, Juan Somavia, hizo un llamado para la creación urgente del "Pacto mundial para el 
trabajo" a fin de impedir una crisis del empleo "prolongada y severa", ámbito en el que se requerirán 90 millones de puestos 
entre 2009 y 2010. Somavia declaró a la prensa que en caso de que se intensifique la crisis del empleo, el peligro será un 
enorme aumento del desempleo y de la pobreza laboral. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
“Dará BID este año créditos por 18 mil mdd” 
El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, anunció que durante 2009 el organismo 
desembolsará 18 mil millones de dólares en créditos para sortear la crisis económica mundial. Durante una conferencia de 
prensa previa a la Asamblea de Gobernadores, que inicia este miércoles y se terminará el 31, Moreno explicó que ante la 
coyuntura actual, el BID decidió utilizar una línea de crédito de 6 mil millones de dólares reservados para proyectos de 
emergencia y así dar liquidez a pequeños y medianos países. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias). 
 



POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Ascensos en IEBEM sólo por escalafón” 
Para evitar cualquier supuesto acto de corrupción, "amiguismos o compadrazgos", la Sección 19 del SNTE y el IEBEM 
acordaron que a partir de este momento, ningún ascenso o promoción dentro del sector educativo se realizará sin 
considerar el escalafón oficial, particularmente los cargos directivos en las escuelas, zonas y sectores escolares de todo el 
estado. En el evento que estuvo encabezado por el secretario general del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera y el director 
del IEBEM; Aroldo Aguirre Wences, se tomó protesta a Judith Villegas Ocampo, como nueva presidente árbitro de la 
Comisión Estatal Mixta de Escalafón (CEME), en sustitución de Raúl Salazar Rodríguez. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado). 
  
“Se solidarizaron con Ocotepec 7 pueblos” 
Siete ayudantes municipales de Cuernavaca, manifestaron su solidaridad con la comunidad de Ocotepec, al considerar que 
hubo abuso de autoridad en la irrupción de militares a las instalaciones del poblado para rescatar a dos de sus compañeros. 
En un oficio solicitan a las autoridades estatales y federales, se castigue a los militares y el esclarecimiento de los hechos. 
Los representantes ciudadanos de Acapantzingo, Abel Quevedo; de Chapultepec, Daniel Montes Ramírez y de San Antón, 
Cristóbal Martínez, así como representantes de Chipitlán, Ahuatepec y Ocotepec, demandaron el inmediato regreso del 
Ejército a sus cuarteles y que no se siga utilizando en acciones de guerra en contra de la población, bajo el pretexto del 
combate al crimen organizado, porque en los hechos, consideran que es el pretexto ideal para incursionar ilegalmente en 
pueblos, calles y comunidades de Morelos y del país. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Israel Mariano). 
  
“Instalará IEE 2 mil 199 casillas para elecciones” 
Un total de 2 mil 199 casillas serán instaladas el próximo 5 de julio en Morelos para que los ciudadanos puedan emitir su 
voto, anunció el Instituto Estatal Electoral (IEE), al informar que los partidos políticos tienen prohibido reclutar a ciudadanos 
designados como funcionarios de casilla, como sus representantes; en tanto se dijo que del 24 de marzo al 14 de abril se 
pondrá a disposición de la sociedad la Lista Nominal de Electores para su consulta y revisión. Durante la Sesión 
Extraordinaria del Consejo Estatal Electoral, encabezada por el consejero presidente Óscar Granat Herrera, se determinó 
también que los partidos políticos con registro acreditados ante el IEE, es decir, el PAN, PRI, PRD, Verde Ecologista, 
Convergencia, PT, PNA y el Socialdemócrata, no podrán nombrar como sus representantes y solicitar el registro 
correspondiente, a ciudadanos que hayan recibido capacitación para fungir como funcionarios integrantes de la Mesas 
Directivas de Casilla en el proceso electoral que se celebra en la entidad. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
  
“Darán uso más racional al agua Tetela del Volcán y Hueyapan” 
Una vez que en días pasados se lograron los acuerdos para dar solución al abastecimiento de agua para uso y consumo de 
la población, representantes de las comunidades de Tetela del Volcán y Hueyapan sostuvieron importante reunión con 
autoridades del organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la Secretaría de Gobierno y la 
Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), realizada en la sede del OC Balsas, con el objetivo de analizar la 
problemática planteada sobre el agua que se destina para el riego agrícola, concretamente del manantial “Las Minas” donde 
también se alcanzaron importantes acuerdos para que ambas comunidades se beneficien con el recurso. Juan Carlos 
Valencia Vargas, titular del Organismo de Cuenca Balsas (OC Balsas) refirió que la dependencia a su cargo está atendiendo 
el primero de los acuerdos suscritos la tarde del lunes, consistente en la realización de un recorrido con los representantes 
de las comisiones de ambas localidades por el paraje Las Minas, para identificar la situación actual. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales). 
 
“Camioneros se mantuvieron en paro” 
Por segundo día consecutivo la Confederación Nacional de Transportistas de la República Mexicana (Conatram), mantuvo 
sus protestas en las carreteras de Morelos para exigir al gobierno federal el congelamiento en el precio por litro del diesel. 
Ahora sin las unidades aportadas por la Federación Auténtica del Transporte (FAT) –que encabeza Dagoberto Rivera 
Jaimes- unos 50 vehículos de pasajes y turismo continuaron en el carril de baja velocidad del libramiento México-
Cuernavaca, firme en la exigencia de mayor apoyo por parte de los gobiernos de Felipe Calderón Hinojosa y Marco Adame 
Castillo. El delegado en Morelos de la organización del transporte de carga, Jorge Morales Maldonado, advirtió que 
continuarán firmes en la realización de sus protestas para frenar los altos precios del diesel y para exigir la eliminación de 
Impuesto Empresarial de Tasa Única (IETU). 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya). 
 



“Suspenden a 5 policías ministeriales por excesos en el servicio público” 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) suspendió a cinco policías ministeriales que han cometido excesos con el 
servicio público, incluso uno de ellos está vinculado en el homicidio de una persona registrado el pasado 21 de marzo. La 
visitadora General, Gabriela Tlalpa Castro, estableció que en cuatro años se han aplicado procedimientos contra 186 
servidores públicos, de los cuales 34 fueron destituciones e inhabilitación por la Contraloría del estado. Durante la rueda de 
prensa la funcionaria habló de la suspensión temporal del ministerial Jesús Porfirio Torres Díaz, quien el pasado 21 de 
marzo en el poblado de Santa María Ahuacatitlán asesinó a Alejandro Rosales Castañeda por escandalizar en altas horas 
de la noche. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 

“Frena INAH obras del centro de Jiutepec” 
Aunque sin colocar sellos, el Instituto Nacional de Antropología e Historia ordenó al ayuntamiento perredista de Jiutepec frenar las 
obras de remodelación del primer cuadro de la cabecera municipal, debido a carecer de los permisos respectivos y poner en riesgo 
a los vestigios arqueológicos de la zona, tras deslindarse del atraso de las obras, ya que externó que el trabajo del INAH es 
proteger el patrimonio cultural e histórico, y para “nada nos interesa el aspecto político” La autoridad de Jiutepec omitió y no solicitó 

autorización al INAH para realizar las obras de remodelación del centro de la cabecera municipal, pese a que el director del INAH, 
Eduardo López Calzada, desde hace más de un año les notificó a todas las administraciones municipales el papel de la institución y 
en que medidas tenían la obligación de solicitar su colaboración. Actualmente, las obras están paradas, luego de que el pasado 18 
de marzo, el INAH notificó al ayuntamiento perredista de la carencia de autorización para realizar los trabajos, y posteriormente, el 
23 de marzo, les dieron a conocer el pliego de las observaciones a las obras que deberán desarrollar para estar acordes con l a 
normatividad en materia de centros históricos. 

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia). 
 

“Apoyarían a Nissan en Morelos” 
El gobierno de Morelos analiza la posibilidad de incluir a los trabajadores de la fábrica de vehículos Nissan en el programa 
estatal de paros técnicos, pues la empresa –que se ubica en Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Civac)– todavía no 
se suma al programa federal de apoyo al sector, informó Rafael Tamayo Flores, secretario de Desarrollo Económico del 
estado. Ése ha sido el problema. Por ello (los trabajadores) no se han beneficiado de las aportaciones al salario que aplica 
el programa federal, explicó el funcionario. A los obreros que ayer marcharon en demanda de que los gobiernos federal y 
estatal apoyen a la industria automovilística para que no sigan los paros técnicos y los despidos, Tamayo respondió que 
Nissan deberá solicitar los beneficios del programa de ayuda a empresas que comprueban tener problemas financieros e 
informan a las autoridades sobre sus paros técnicos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz). 
 

“Mayela Alemán de Adame presenta informe de actividades al frente del DIF de Morelos” 
Al presentar su informe de actividades, este martes la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
Morelos, Mayela Alemán de Adame, consideró que lo hecho durante este periodo de trabajo ha valido la pena, porque se ha 
hecho para trascender, y sobre todo porque se hace en favor de los sectores sociales que más lo necesitan, sin distingo 
partidista y dentro de los lineamientos de la política pública con perspectiva de familia, cómo lo instruyó el gobernador Marco 
Adame Castillo. Ante cientos de asistentes que atendieron la invitación para ser testigos de la presentación de este Informe 
de Actividades en las instalaciones del World Trade Center de Morelos, y con la presencia del mandatario estatal, Mayela 
Alemán afirmó que ante los objetivos cumplidos, es preciso seguir haciendo la tarea, una labor que no puede esperar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel 
García); La Unión de Morelos, p.p.-3 y 4, (Sin firma) y  Diario de Morelos, p.p.-3, (Adriana Monje). 
 

Nacional: 
 
“Washington debe eliminar el tráfico de armas, demandan legisladores” 
Al nuevo plan de seguridad anunciado por el gobierno de Estados Unidos le hace falta un compromiso de cerrar su frontera 
al tráfico de armas y ver qué está pasando en los bancos con el lavado de dinero, señaló la presidenta de la Comisión de 
Relaciones Exteriores del Senado, Rosario Green. En tanto, diputados de PRI, PAN y PRD coincidieron en que si bien es 
una decisión soberana de ese país, pidieron que ésta no se convierta en pretexto para violentar aún más los derechos 
humanos de los migrantes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Redacción). 
 

“Discuten la extinción de dominio” 
Las comisiones de Justicia y Estudios Legislativos del Senado comenzaron ayer a dictaminar la ley de extinción de dominio, 
una vez que el PAN aceptó finalmente que se modificara la iniciativa presidencial para eliminar del proyecto las 
disposiciones que vulneran derechos fundamentales de terceros inocentes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
  
“El GDF cuenta ya con sustento para arrancar bienes al hampa” 
Con la publicación del reglamento de la Ley de Extinción de Dominio el Gobierno del Distrito Federal (GDF) cuenta con el 
sustento jurídico necesario para arrebatar a la delincuencia organizada todos aquellos bienes que utiliza para actos ilícitos, 
manifestó Marcelo Ebrard, quien confirmó que se están preparando las primeras acciones al respecto. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (G. Romero, R. Llanos, R. González y A. Cruz). 



 
“Busca Conafe dar garantías a maestros que laboran en zonas de narcotráfico” 
En razón de que cerca de mil 200 instructores comunitarios trabajan en un nivel de alto riesgo en la zona conocida como el 
Triángulo dorado –en los estados de Sinaloa, Chihuahua y Durango–, ante la fuerza del narcotráfico, el Consejo Nacional de 
Fomento Educativo (Conafe) ha hecho arreglos con los sistemas de enseñanza estatales para que dejen pasar a los 
maestros y alumnos a esas zonas, ya que ellos sólo se dedican a trabajar, afirmó el director de la institución, Arturo Saénz 
Ferral. Comentó que hace dos años, niños que venían de la escuela a bordo de una camioneta fueron confundidos en un 
retén, acto en el que resultó muerta una instructora y otra más salió herida. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Aplaude Espinosa las medidas de EU para la zona fronteriza” 
La secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano, avaló ayer las nuevas medidas que anunció el 
Departamento de Seguridad Interior de Estados Unidos en la frontera con México, al señalar que son congruentes con la 
cooperación bilateral en la lucha contra el crimen organizado, en especial el tráfico de armas, de precursores químicos y de 
recursos financieros ilícitos. Agregó que en el pasado estos últimos temas no se abordaban, pero han adquirido importancia 
fundamental dado el poder que otorgan tanto las armas como los recursos financieros y la posibilidad de contar con 
precursores químicos que no se producen en el país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna). 
 
“El INM, sin capacidad para detener a todos los indocumentados que entran al país” 
En la frontera sur de México existen por lo menos 43 "puntos de internación informales" y sólo tres "formales" (es decir, con 
vigilancia de agentes), de acuerdo con diagnósticos del Instituto Nacional de Migración (INM). En ese contexto, el organismo 
dependiente de la Secretaría de Gobernación reconoce su incapacidad operativa y de recursos humanos para tener control 
de las zonas limítrofes del país. En su informe más reciente, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) advirtió que el INM 
tiene estructura sólo para "asegurar" a uno de cada cuatro extranjeros indocumentados que se internan a México. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“Impulsan en el Senado controversia constitucional por el caso Banamex” 
Los legisladores de oposición en la Cámara de Senadores están dispuestos a impulsar una controversia constitucional 
contra la administración de Felipe Calderón, por la interpretación que de la ley ha hecho su gobierno en el caso de 
Banamex, pero ayer no pudieron avanzar debido a que los panistas reventaron el quórum. En el recinto de Xicoténcatl, en 
momentos en que se discutía un acuerdo de la Junta de Coordinación Política, impulsado por el priísta Manlio Fabio 
Beltrones, para solicitar a Calderón que de manera oficial comunique al Senado si la postura de su gobierno acerca de la 
situación de Banamex –a partir de que Estados Unidos es propietario de la tercera parte de las acciones de Citigroup– es la 
que dio a conocer la Secretaría de Hacienda mediante un boletín, la mayoría de los legisladores del blanquiazul salió del 
salón. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril y Georgina Saldierna). 
 
“Busca el Ejecutivo retorno de capitales mexicanos radicados en el extranjero” 
El presidente Felipe Calderón emitirá un decreto para estimular con incentivos fiscales la repatriación de capitales 
mexicanos radicados en el extranjero; además, propondrá al Congreso de la Unión cambios que faciliten el pago de 
impuestos. Entre las modificaciones destaca la reducción de los plazos para la devolución de saldos a favor, de no más de 
15 días para personas físicas y 20 días para las empresas, en vez de 45 días. La reforma a la legislación tributaria prevé 
que las empresas puedan pagar en parcialidades los impuestos retenidos y generados antes de 2009, con la finalidad de 
aliviar problemas de liquidez. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera y Erika Duarte). 
 
“Reducir y congelar precios de combustibles, exige el Senado” 
La Cámara de Senadores solicitó al gobierno federal "la disminución inmediata y el congelamiento a escala nacional del 
precio del diesel y la gasolina mientras dura la contingencia económica", así como elaborar y aplicar un programa de apoyo 
al sector del autotransporte público. El punto de acuerdo, propuesto por PRI, PRD, PT y Convergencia, originalmente 
planteaba solicitar a Felipe Calderón que se subsidie con un peso por litro de diesel a los transportistas multimodales 
organizados y la suspensión para el gremio del cobro del impuesto empresarial a tasa única (IETU). Esto se suprimió del 
texto que se sometió a votación, debido a que fue la condición que puso la bancada del PAN para firmar el exhorto al 
Ejecutivo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
“La SCT no negociará excepciones” 
Un día después de la movilización de la Alianza Nacional de Transporte Multimodal, el subsecretario del ramo, Humberto 
Treviño Landois, advirtió que la reducción a los precios del diesel y la gasolina, así como la eliminación del impuesto 
empresarial a tasa única (IETU) no son negociables, porque se crearían regímenes de excepción. Por esa razón, agregó, 
las negociaciones con cualquier segmento del gremio se basarán en buscar facilidades administrativas, como aceptar 
facturas de hasta 30 por ciento de los pagos de combustible hechos en efectivo, reemplacar las unidades que hayan entrado 
de manera legal al país y tal vez promover una reducción de 50 por ciento del peaje en algunas carreteras y horarios. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 



 
“Multa el IFE con 2 millones de pesos a Televisión Azteca” 
En acatamiento a una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Consejo General del 
Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó ayer a Televisión Azteca por no haber difundido los mensajes político-electorales 
en su retransmisión en el sistema restringido los días 31 de enero y 1º de febrero. Sin embargo, ratificó el perdón respecto 
de la manipulación de dichos promocionales, con el argumento de que la utilización de cortinillas, el empaquetamiento de 
mensajes y la interrupción de programas no fueron actos ilegales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Analizarán consejeros la posibilidad de realizar debates entre partidos” 
El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, desestimó la posibilidad de que el organismo pudiera organizar debates, 
como solicitó el PAN, porque legalmente esa figura está restringida a los candidatos presidenciales. Sin embargo, dejó 
abierta la posibilidad para promover cinco o seis foros temáticos, a efectuarse durante las campañas para no incurrir en 
"actos anticipados". Entrevistado al término de la firma de un acuerdo con la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales, Valdés señaló que se reunirá con dirigentes partidistas la próxima semana para ir afinando una forma 
aplicable a la legislación electoral, y que también se discutirá entre los consejeros las alternativas viables legalmente. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Aprueban en San Lázaro dictamen para poner tope a los salarios de funcionarios” 
La Comisión de la Función Pública, que preside el diputado Benjamín González Roaro, aprobó ayer el dictamen a la minuta 
con proyecto de decreto que reforma los artículos 75, 115, 123 y 127 de la Constitución, a efecto de regular los salarios de 
los servidores públicos y que ninguno gane más que el presidente en turno. Del dictamen original, aprobado por la Comisión 
de Puntos Constitucionales, se modificó el artículo 127, para señalar que los préstamos y créditos no forman parte de las 
remuneraciones, siempre y cuando estén establecidos en alguna ley o contrato colectivo de trabajo. Se considera 
remuneraciones o retribuciones toda percepción en efectivo o en especie, incluyendo dietas, aguinaldos, comisiones, 
compensaciones o cualquier otra, con excepción de los apoyos y los gastos sujetos a comprobación, que sean propios del 
desarrollo del trabajo y los gastos de viaje en actividades oficiales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ciro Pérez y Enrique Méndez). 
 
“Autorizan a Felipe Calderón aceptar condecoración de la Orden del Baño” 
El pleno de la Cámara de Diputados autorizó al presidente Felipe Calderón a aceptar y usar la condecoración de la 
Honorable Orden del Baño, que le confirió el gobierno del Reino Unido, en medio de un debate en el cual la bancada del 
PAN consideró una "ofensa" la traducción que en tribuna hizo el perredista Cuauhtémoc Sandoval de la medalla, ya que 
ésta se incluyó en la Gaceta Parlamentaria, en una combinación de español e inglés, como "La Honorable Order of the 
Bath". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Ciro Pérez). 
 
“Prescribe orden de aprehensión contra Manuel Muñoz Rocha” 
La Procuraduría General de la República (PGR) perdió en definitiva un juicio que inició hace 16 años para castigar a los 
autores intelectuales del asesinato de José Francisco Ruiz Massieu, ocurrido el 28 de septiembre de 1994 en la ciudad de 
México, en un caso de magnicidio que cimbró la vida política del país. Ayer, mediante una resolución que ya es inatacable, 
un tribunal unitario del primer circuito confirmó la prescripción de la orden de aprehensión en contra del ex diputado federal 
Manuel Muñoz Rocha, considerado por las autoridades mexicanas como el eslabón perdido de la investigación que se abrió 
para esclarecer los motivos reales que llevaron a esta ejecución. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 
“Millonarias pérdidas para Luz y Fuerza por ‘concesiones’ a las grandes empresas: SME” 
Los inversionistas de la llamada Torre Mayor no pagan el total de su consumo de energía eléctrica, sólo se les aplica una 
"tarifa fija" que negociaron con Luz y Fuerza del Centro (LFC), y como ésta, hay otras 16 mil compañías que gozan de 
"cuentas especiales"; la mayor parte de ellas son fábricas del Distrito Federal y estados vecinos, por lo que el Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) planea recuperar este año mil millones de pesos de las empresas que no pagan, señaló el 
líder del gremio, Martín Esparza Flores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

“Menos siembras pero más cosechas: Sagarpa” 
Alberto Cárdenas Jiménez, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), minimizó algunos datos del octavo Censo Agrícola, Ganadero y Forestal, los cuales fueron dados a conocer el 
lunes pasado. Respecto de la disminución de tierra destinada a cultivos, por ejemplo, de frijol y cebada, insistió en que 
ahora se produce más en menos superficie, y en cuanto al desplome del financiamiento, hizo hincapié en que habría que 
desglosar si esta información es sobre la banca privada o la de desarrollo. En conferencia de prensa ofrecida durante la 
inauguración del noveno Foro Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero 2009, el funcionario sostuvo que a la 
Sagarpa le da "mucho gusto" que tras 16 años sin haberse realizado un ejercicio de esta naturaleza, el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) lo haya hecho, y apuntó que ojalá se pueda realizar otra medición dentro de unos cuatro o 
cinco años. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 



 

“Anacrónica, la propiedad social de la tierra: Imco” 
El predominio de la propiedad social en el campo mexicano se ha convertido en una circunstancia que limita el crédito en el 
agro, aseguró Manuel Molano, director adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), quien apuntó que "ya 
naciones como Cuba y China están optando por regímenes de tenencia de la tierra muy parecidos a la propiedad privada, 
pero nosotros seguimos aferrados a nuestro esquema de propiedad social, que no permite que despegue el crédito al 
campo". Entrevistado durante el noveno Foro de Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero 2009, Molano detalló 
que también han optado por estos esquemas de propiedad naciones como Checoslovaquia y Hungría, y remarcó que la 
dificultad es que la propiedad ejidal no se puede dar en garantía en caso de solicitar financiamiento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 

“Exige Canitec a Competencia investigar a Telmex, MVS y Dish por concentrar espectro” 
La Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec) anunció que interpuso ante la Comisión 
Federal de Competencia (CFC) una solicitud para que investigue a Teléfonos de México (Telmex), MVS y Dish por la 
presunta concentración de espectro e infraestructura, lo que va en contra de los intereses del resto de los competidores, y 
que haga pública su opinión sobre el caso. El presidente de la Canitec, Alejandro Puente, señaló que esta solicitud responde 
a que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) no ha cumplido con su papel de órgano regulador, y no ha 
analizado el caso de esta presunta alianza comercial, que va en contra de lo dispuesto en el título de concesión de Telmex. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 

“Disposición de Telmex para seguir con e-México” 
El 6 de abril se vence el contrato de Teléfonos de México (Telmex) para operar dos redes del sistema e-México, en las que 
invirtió 20 millones de dólares y a través de las cuales ha llevado servicios de salud, educación, y desarrollo social a 4 mil 
800 Centros Comunitarios Digitales (CCD), señaló el director Técnico y de Larga Distancia de la empresa, Eduardo Gómez 
Chibli. Detalló que el contrato con el gobierno fue por cuatro años, y aseguró que Telmex está dispuesto a continuar con 
este servicio ya que todavía hay cientos de comunidades rurales con necesidades de comunicación, a las que pocos 
operadores están dispuestos a llegar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 

“Obama refuerza la frontera sin recurrir a la Guardia Nacional” 
Estados Unidos reforzará con 300 o 400 agentes federales su frontera con México y creará un centro de inteligencia regional 
de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), informaron fuentes del gobierno este martes, en vísperas de que la secretaria 
de Estado, Hillary Clinton, visite el vecino país. “El presidente Barack Obama admira el valor y la determinación de su 
homólogo (Felipe) Calderón para enfrentar y desmantelar los cárteles de las drogas y estamos hombro con hombro con él 
en esa pelea”, señaló la Casa Blanca en un comunicado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Notimex), Diario de Morelos, p.14, (Notimex) y La Jornada 
Morelos, www.jornadamorelos.com, (Agencias). 
 

“Pide Obama al G-20 frente común ante la crisis” 
El presidente Barack Obama defendió este martes su ambiciosa estrategia "en todos los frentes" para sacar a Estados 
Unidos de la crisis económica, en un día en el que pidió a los líderes del planeta forjar una estrategia común para la próxima 
cumbre del G-20. En una conferencia de prensa en horario estelar, la segunda que ofrece desde que llegó al poder el 20 de 
enero, Obama afirmó que ve señales alentadoras para la economía estadounidense, pero demandó paciencia a sus 
connacionales para sacar al país de su peor crisis en décadas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
  
“Cesa Raúl Castro a los vicepresidentes y líderes Pedro Miret y Osmany Cienfuegos” 
El presidente cubano, Raúl Castro, despidió a los vicepresidentes Osmany Cienfuegos y Pedro Miret, dos líderes históricos 
de la revolución de 1959, como parte de una profunda reestructuración de su gobierno, informó ayer martes la Gaceta 
Oficial. Se trataba de dos de los seis vicepresidentes del Consejo de Ministros, de peso histórico pero bajo perfil público. El 
decreto firmado por Raúl Castro el de 2 de marzo pero divulgado ayer no aclara los motivos de los despidos de Cienfuegos 
y Miret. Su salida del gobierno fue anunciada tres semanas después de que Castro destituyera a una decena de sus 
ministros, entre ellos al canciller Felipe Pérez Roque y al vicepresidente Carlos Lage, dos de los dirigentes de mayor 
proyección en Cuba, acusados de cometer “errores” todavía no aclarados. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 

 


